



**FÉDÉRATION
FRANÇAISE
DU SPORT
BOULES**

Affiliée à la Fédération
Internationale de Boules



Copie à :
Chrono
Comité directeur

adresse
63 rue Anatole France
69100 Villeurbanne

téléphone
04 78 52 22 22

internet
www.ffsb.fr

email daf@ffboules.fr

numéro SIRET
779 825 744 00039

code NAF
9312 Z

Bernard DAUBARD
Président de la F.F.S.B

à

MM. les présidents de LBR
Mmes, MM. les présidents de CBD

Réf : BD/XM/111

Objet : Etats généraux du Sport Boules

Villeurbanne, le 16 mai 2024

Mesdames les présidentes
Messieurs les présidents,

Dans ma conclusion lors de l'assemblée générale de Mâcon le 4 février 2024, j'ai abordé l'avenir de notre sport et notamment le problème important de la mutation qu'il devra connaître afin d'être concevable et viable dans le futur.

L'annulation des tournois de pentecôte 2024 est venue, s'il en était encore besoin, confirmer cette nécessité.

Les changements importants de notre environnement, qu'ils soient sociétaux, comportementaux et même environnementaux, seront de nature à bouleverser l'ensemble de la sphère bouliste :

- La vie de tous les jours a changé le format de nos compétitions le faisant évoluer semble-t-il vers des formules sur une journée.
- Des championnats sur plusieurs journées, inexistant il y a peu, sont aujourd'hui admis et souhaités par toutes les catégories.
- Le vieillissement de nos licenciés (comme de l'ensemble de la société française) et les difficultés de renouvellement de la population bouliste nous amènent à réfléchir à des pratiques plus adaptées et peut être à envisager de les modifier.
- De nouveaux besoins apparaissent que ce soit la pratique bien être et santé, la pratique exclusivement récréative, la pratique inclusive avec le sport adapté, ou le sport entreprise et bien d'autres encore... A l'évidence, nous ne sommes pas prêts à gérer sereinement et efficacement ces changements à venir, nous avons certes commencé à les introduire petit à petit dans nos bouledromes grâce à des volontaires locaux passionnés, mais pas assez efficacement au niveau national. Nos manquements structurels sont criants, autant sur le plan encadrement humain que sur le plan équipements.
- Les bases de validation de nos associations et de nos encadrants vont nous imposer une structuration administrative stricte et efficace concernant l'honorabilité, l'éthique, la prévention et la lutte contre toutes les formes de violences.

- Les nouvelles orientations ministérielles environnementales auxquelles nous serons tenus de nous soumettre vont changer totalement la conception des types et des sites de compétitions.
- Les changements climatiques ont failli causer l’annulation de 3 championnats de France en 2023 et, inévitablement, cela se produira un jour ou l’autre si nous ne faisons rien. Il va falloir concevoir un nouveau calendrier (dans sa globalité) afin d’éviter ce genre de catastrophe.

La liste est longue et pas exhaustive.

Fort de ce constat, des décisions importantes devront être prises, elles doivent faire l’objet de débats où chacun puisse s’exprimer. Je souhaite donc associer l’ensemble des acteurs de notre sport à cette réflexion.

Ainsi a été décidée la tenue des **ÉTATS GÉNÉRAUX DU SPORT BOULES 2024** auxquels je souhaite que tout le monde puisse participer.

Vous trouverez ci-jointe la trame des thèmes à débattre, qui n’est d’ailleurs pas limitée à ceux-ci.

La chronologie en sera la suivante :

- Mai 2024 : Envoi de la trame à toutes les entités fédérales
- Fin juin 2024 : date limite de retour des formulaires au siège de la fédération
- Fin juillet 2024 : date limite de la coordination fédérale
- Fin septembre : date limite de la tenue des tables rondes
- Fin novembre : finalisation et mise en page du projet à présenter au Bureau fédéral et Comité directeur de fin d’année
- Présentation du projet à la prochaine assemblée générale, sans vote obligatoire, pour discussion, le vote étant à la discrétion de la mandature 2024/2028.

En vous remerciant par avance de votre participation et implication dans ce grand projet.

Croyez bien, Mesdames les présidentes, Messieurs les présidents, en l’expression de mes meilleurs sentiments.



Bernard DAUBARD